

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS
SE PUBLICA POR LA TARDE

FRANQUEO
CONCERTADO

GERONA, SABADO, 9 DE ABRIL DE 1932

NUMERO 9.044

AÑO XXXVI

La Festa de la República

"Convocados por el señor Ametlla, ayer se reunieron en el Gobierno Civil, los miembros que forman el Comité de debe organizar las fiestas que se celebrarán el día 14 de los corrientes, para conmemorar el primer aniversario de la proclamación de la República Española.

Dicho Comité, que preside el Gobernador, está formado por el Alcalde de la ciudad y representantes de las entidades "Centre d'Unió Republicana", "Partit Catalánista Republicà" y "Partido Radical".

El Gobernador ha recomendado a los alcaldes de la provincia, que no den a las fiestas del día 14 un carácter partidista, encareciéndoles que en los actos a celebrar, pueda tomar parte todo el pueblo sin distinción de partidos."

(De El Autonomista, del día 2 abril 1932).

La data del 14 d'abril de 1931, que atresora l'efemèride gloriosa de la proclamació de la segona i definitiva República Espanyola, ha estat gravada amb tatuatge inesborrable en el cor de tots els homes lliures de la nostra raça, i estampada amb lletres d'or fulgent en les pàgines del Romanç que canta d'emoció, tramecant a la posteritat les més grandioses gestes dels pobles.

Diada de joia, la del 14 d'abril, conagrada oficialment pel Govern de l'Estat, en declarar-la festa nacional, amb la denominació de Dia de la República, serà sempre més a Espanya, com la del 14 de juliol a França, el dia de la Llibertat, essent la festivitat més remarcada del calendari espanyol, i també la més fervorosa i entusiàsticament commemorada pels ciutadans de les nostres terres, per ser remembradora de la manumissió del nostre poble, redimit de son secular esclavatge, sots el jou d'un regim ominós, foragitat pel sol esclat del seu civisme.

El proper aniversari d'aquesta memorable gesta, pacífica, però transcendental de la ciutadania espanyola, és un doble caràcter, humà i polític, que es manifestaran sempre, separada i conjuntament, en els actes de celebració de la Festa de la Llibertat i la República. Un caire sentimental, d'emoció fonament humana, que embolcalla en un mateix sentiment emo-

cional a tots els espanyols assedegats de llibertat, i que ha de donar a la festa commemorativa un caràcter singularment popular, a la que es sumará tothom, sense distincions etnològiques, ni de llengües, ni de classes. socials; i un altre caire, eminentment polític, que ha d'imprimir a aquesta festivitat un caràcter purament republicà, de germanor republicana, a la qual contribuïran indistintament tots els legionaris de la República, atansant-se per a estretre's les mans en immensa sardana, símbol de la unió i de la força, i fruit de les aromes dels llorers de la victòria, obtinguda fa un any, amb l'enderrocament de l'oprobiosa monarquia i esdeveniment de la República.

A formar aquesta simbòlica sardana en la Festa de la República, no ha de faltar-li cap republicà, ni socialista democràta; no deu excluir-se del cercle germanivol cap partit ni organisme d'ideologia republicana, i molt menys cap dels soldats de la República que lluitaren braument per la conquesta de l'ideal comú.

Per això és de lamentar que, en fer els preparatius d'organització dels festeigs del primer aniversari, s'hagin comès pels organitzadors, sensibles pretericions, que si bé per raons de patriotisme i d'abnegat i ferm amor als ideals, no és de tèmper que reduïm en defalliment de l'entusiasme i esplendidesa de la festa, podrien constituir un gèrmen de recels intrafraternals en la gran família republicana, ocasionant l'afebliment de la força per manca d'unió, tan necessària en les hores de lluita pel manteniment de la República, tan bojanent combatuda encara pels impacients de l'esquerra com pels execrats somnadors de la dreta.

Per què, es pregunten molts republicans de Girona, no figuren en el Comitè organitzador de la festivitat del Dia de la República, els centres "Aliança Republicana", "Agrupació Socialista de Girona" i "Unió Socialista de Catalunya", quals organismes venen donant fe de vida i d'actuació política, netament republicana, a la ciutat nostrada? Si és per oblit, és cosa lamentable; si fos per omissió conscient, seria censurable.

I consti, que no dic imperdonable, perquè els homes d'esperit liberal no coneixen la rancúnia i, encara que la coneixessin, la virtualitat de l'amor als ideals i a la institució republicana, ha de fer perdonar els agravis i oblidar-los.

ALBERT BALARI

La vida automática

Hoy las ciencias adelantan que es una barbaridad! diremos como en la zarzuela célebre. Y para que no lo olviden nuestros lectores — que no lo olvidan seguramente, conociendo como conocen los milagros de la telegrafía inalámbrica y otros que sería largo enumerar aquí —, para que no se pueda poner nuestra afirmación en tela de juicio, vamos a referirnos seguidamente a dos nuevos inventos que acaban de ponerse en práctica en París y los cuales, bien mirado, no llegan a ser tales sino que novísimas aplicaciones de inventos ya conocidos.

Aludimos a la "llamada automática" de la policía y a la no menos automática indicación de la hora, que consisten en lo que verá el lector.

Ante todo, y yendo por partes, referirnos al llamado automático de socorro.

Como es sabido, en la época moderna se substituyó con el teléfono el procedimiento primitivo de salir a la ventana en mitad de la noche en demanda del auxilio hipotético de los transeúntes o del no menos hipotético de la policía. El sistema antiguo ofrecía serias dificultades. La primera de todas es que en ocasiones no había ventana que diera a la calle; otras veces el ladrón no dejaba tiempo a la víctima y ante el peligro de verse cogido se convertía en asesino, acabando trágicamente una vulgar incursión nocturna. El teléfono ofrecía también serios inconvenientes, como hemos podido observar en la práctica cinematográfica. El ladrón cortaba el alambre, en unas ocasiones; en otras no dejaba tiempo al "cliente" para que éste se trasladase a la habitación donde se hallara el aparato y en el mejor de los casos (y esto con el te-

léfono automático), el cliente carecía del tiempo o del aplomo necesarios para buscar el número de la prefectura o del comisario más próximo. En muchas circunstancias, el vecino sorprendido por una de estas visitas inoportunas, alcanzaba a telefonar, pero, preso del pánico ante la apurada contingencia, demandaba el socorro con excesiva precipitación y se daba el trance granguileo de olvidarse de dar su propia dirección.

En París existen, desde hace tiempo, instalados en la calle, los postes de llamada de auxilio de incendio y, más recientemente, se han instalado aparatos para demandar socorro a la policía. Basta con romper un cuadro de vidrio que allí hay a la vista de todos, para que, minutos después, los bomberos o la policía se presenten dispuestos a prestar sus servicios.

Ahora se trata de aplicar este procedimiento al domicilio privado de cada vecino que lo solicite y al efecto ya hay instalados cerca de un millar de aparatos.

En lo sucesivo, para llamar a la policía no habrá más que empujar el botón de un timbre de alarma, colocado detrás del mostrador del Banco, del joyero o del tendero, sobre el escritorio del comerciante o en la mesa de noche en la casa particular. La llamada es oída en el puesto de policía del barrio y minutos después de advertida la señal los agentes se presentan en automóvil al lugar donde fueron llamados.

El otro invento — que dá la hora, en el doble sentido de la frase — pone en comunicación los teléfonos privados con el reloj del observatorio astronómico, el cual reloj, automáticamente, dará la hora exacta de "viva voz" a los que se tomen el trabajo de llamar a su número y aplicarse el fono a la oreja.

En París existe la costumbre de preguntar a las señoritas del teléfono y a los empleados del Observatorio astronómico la hora que es. Esto proporciona, naturalmente, grandes molestias y como la función crea el órgano, se ha pensado en la manera de resolver la situación en beneficio del público, que tiene derecho a saber la hora, y de los funcionarios del Observatorio, que tienen otras cosas que hacer.

El aparato en cuestión se compone de varios relojes mecánicos parlantes, de funcionamiento continuo, cuyo principio está basado en la película hablada. El dispositivo consiste esencialmente en un cilindro giratorio y sincronizado, que lleva tres series de registros: 24 para las horas, 60 para los minutos y 6 para los segundos. Paralelamente al eje del tambor se desplazan tres repertorios de película fotoeléctrica que se encuentran a cada instante frente al registro correspondiente a la hora que debe anunciarse.

Y nada más por hoy. Y creemos que ya es bastante.

JULIO A. REBORA

Paris, abril 1932.

PRIMER CONCURS MUSICAL CONVOCAT PER LA COMISSARIA DE LA GENERALITAT DE CATALUNYA A GIRONA

El Comissari Delegat del Govern de la Generalitat de Catalunya a Girona, d'acord amb el propòsit expressat en possessió de la càrrec, d'emerger en obres d'assistència social i d'art i de cultura, en les seves diverses manifestacions, la totalitat de les quantitats que té assignades en concepte de despeses de representació; i amb el desig, d'altra banda, d'aportar una alta col·laboració a les festes commemoratives de la proclamació de la República, gloriosament instaurada, convoca un concurs entre els compositors catalans per a premiar la sardana que, ultra el seu mèrit artístic i la seva perfecció tècnica, expressi d'una falsó més inspirada i reeixida els sentiments de llibertat que agermanen tots els pobles d'Espanya sota la República i els de catalanitat de la nostra estimada pàtria.

El premi, consistent en 1.500 pessetes, serà concedit a la millor sardana per a cobla clàssica, a la qual podrà afegir-se un trombó suplementari, amb les següents condicions:

I. Les sardanes que optin al premi hauran d'ésser escrites de mà de copista i amb tota claredat, encapsulades amb un títol i un lema i adreçades al Sr. Secretari de la Comissaria dins un termini que finirà el 25 de maig vinent.

II. El veredicté es farà públic el dia 6 de juny següent i l'autor premiat trametarà el més aviat possible al Sr. Secretari de la Comissaria el seu nom i adreça i els sis primers compassos de la sardana premiada.

III. La sardana que hagi obtingut el premi restarà de propietat del seu autor, però la Comissaria es reserva el dret de fer-la estrenar en un festival que s'anunciarà oportunament.

IV. Els autors de les sardanes no premiades podran recollir les partitures dintre el termini de tres mesos a comptar de la data de la publicació del veredicté, mitjançant la presentació dels sis primers compassos de l'obra.

Constituiran el Jurat qualificador els Mestres Pau Casals, President, Eduard Toldrà i Francesc Civil.

Girona 9 d'abril de 1932.— El Comissari de la Generalitat, Josep Irla.

Postal

EL FUTBOL A LA NOSTRA CIUTAT

Les manifestacions esportives són consubstancials a una ciutat moderna; és pueril i sensible donar-les-hi una transcendència que evidentment no tenen, com també concedir-les-hi una supremacia en inquietuds i dalers que és més eficient reservar-los per a altres activitats. Però negligir les manifestacions de cultura física, ultra significar un criteri arcaic i retrògrad, és voler tancar-se d'ulls davant la realitat, davant les imperioses necessitats de l'enfortiment i millorament de la raça, que exigeixen un desenrotlló adient de l'organisme.

D'uns quants anys a aquesta part s'han anat generalitzant les pràctiques esportives. La transmutació operada en les concepcions vitals permetia i divulgava arreu el quadrlàter de la pista atlètica i la vertiginositat del bòlid a través la ruta il·limitada.

L'esport, però, en propalar-se, en divulgar-se, presentava un greu defecte; s'atenia en excés — gairebé exclusivament — al caire espectacular; la part genuïnament esportiva quedava força immersa en l'oblit.

El fútbol fou l'esport predilecte de les nostres multituds. Arribà a un encimbellament tan considerable, que semblava com si el centre de gravetat de la nostra vitalitat col·lectiva residís en els vaivens del cuiró esfèric. Aquell apassionament tan fora de la seva òrbita natural s'apagà, passats alguns anys, com els castells fantasiosos de focs artificials que per uns moments semblen quelcom de meravellosa con-

sistència. En l'actualitat, l'afició està normalitzada, per bé que no sòlidament establitzada.

A Girona ocorregué igual — o pitjor — que en tantes altres ciutats. Durant alguns anys hi hagué un veritable devessall de vaques grasses. L'organització creixia, s'enlairava, s'inflava, però buida interiorment, mancada de l'escalf d'una vibració essencialment esportiva, atonent solament finalitats espectaculars, oblidant aquelles altres que volen un esforç intens i conscient, i que són una garantia pel demà, una solució de continuïtat... I sobrevingué l'inevitable; aquell organisme anà defallint, defallint, fins arribar-li l'hora fatal i definitiva de la desaparició.

Per uns dies semblà que Girona quedaria sense organització futbolística. Afortunadament, uns quants entusiastes s'aplegaren, aumaren llurs esforços i decidiren reemprendre una tasca abandonada. Reemprendre-la, però, per a seguir una orientació molt diferent de l'anterior. Reemprendre-la sota els auspicis d'una clara esportivitat i abjurant de passats errors. No mancaran les col·laboracions. I en un sol any d'actuació tingueren ja realitat les més falagueres il·lusions.

Retornem al principi d'aquestes ratlles. Nosaltres considerem les manifestacions esportives com unes activitats tan estimables com moltes d'altres. I per això, en veure com una entitat futbolística de casa nostra, nascuda no fa molt temps sota les millors esperances, tergiversa ja les seves orientacions primitives, no podem menys que donar un crit d'alerta. Cal recordar el passat. I cal actuar sempre sota una veritable esportivitat, no il·lusionant-se per un afany efimer i ridícul d'espectacularitat.

JOSEP M.ª CORREDOR

Comarcales

DESDE FIGUERAS

En nuestra última información se cometió un "lapsus" al consignar el nombre de Pedrucho en lugar de Enrique Torres, en la corrida del 5 de mayo. El cuadro de matadores es, pues, el siguiente: Nicanor Villalta, Vicente Barrera y Enrique Torres. Tres primeras figuras del toreo ya conocidas de nuestro público y que han producido muy buena impresión entre los aficionados.

Ayer noche tuvo lugar en el Teatro Jardín una velada artística a beneficio del Hospital de Caridad de esta ciudad. El desarrollo de la misma corrió a cargo de elementos de San Feliu de Guixols: "Quinteto Garreta", orquestina Guixols y Agrupación Rómica.

Los primeros ejecutaron diversas composiciones y estrenaron una overture que para la comedia que se representaba ha escrito el maestro José M.ª Vila. Fue dirigida por su autor, recibiendo al final muchos aplausos.

A continuación la agrupación puso en escena la comedia de Pous y Pagés, "L'endemà de bodes", muy bien interpretada por los aficionados señoritas Feliu y Martell, y los señores Isgleas, Trias, Escrivá, Jacomet, Riera y Crujá.

La ejecución fué excelente como si se tratara de artistas de profesión, causando muy buena impresión en el público. Al final de cada acto tuvo que levantarse repetidas veces el telón para corresponder a los aplausos que se les prodigaron.

Es de esperar vuelvan pronto como así lo prometieron. La concurrencia, selecta y numerosa.

Hoy sábado, en el Teatro Municipal tendrá lugar el baile del chocolate organizado por la Peña Tupinamba, a cargo de la orquestina "Pep de Figueras", sorteándose valiosos regalos, entre ellos un espléndido juego de comedor.

Mañana domingo, en el Cine Jardín, se proyectará el primer film ruso hablado y cantado, "El Camino de la Vida".

En el Teatro Municipal se representará el renombrado vodevil sonoro "La reina ha relliscat", que tanto éxito alcanza actualmente en Barcelona.

Entre las fiestas de la proclamación de la República el Ayuntamiento de Figueras ha organizado un concurso de composiciones entre los escolares de esta ciudad, con el fin de contribuir a la educación de los futuros ciudadanos, base esencial del régimen democrático. Se repartirán doce premios, consistentes cada uno de ellos por una libreta de la Caja de Ahorros con la imposición inicial de 25 pesetas a favor del alumno premiado. El fallo se hará público el mismo día del aniversario de la República.

Reina grandísimo entusiasmo para solemnizar dignamente el aniversario de la República. Las fiestas darán ya principio el día 12, con sardanas frente al local de la Federación Socialista Republicana. El día 14 todo el comercio cerrará, siendo día de fiesta completa. Habrán retretas y dianas con la cooperación del cuerpo de bomberos. Referente a la parada militar todavía no hay nada resuelto.

Definitivamente ha quedado fijada para el día 5 de mayo la Asamblea de Odontólogos que tendrá lugar en la Sala Edison. A cada niño concurrente se le obsequiará con una botellita de dentífrico y un cepillito para la limpieza de la boca, y el próximo año se celebrará un concurso con premios a la boca mejor cuidada.

La revista "Canigó" prepara un número extraordinario con motivo de las ferias de mayo, con escogidos artículos y artísticas fotografías.

Corresponsal

POLICONSULTORI MÈDIC-QUIBÚRGIC

DE ELISSEU JUBERT

Malalties de les criatures — Malalties del cor i pulmons

JOAQUIM JUBERT

Malalties de la pell. — Malalties de les cames — Cirurgia ortopèdica (dels ossos) — Cirurgia infantil

JOAN JUBERT

Malalties de l'aparell digestiu (pa'dor, budells, etc.) i de la nutrició.

Pl. de la República (del Vi), 7, prals. • Telèfon 205

Centre d'Unió Republicana

Dissabte dia 9 - - A les 10 de la vetlla

CONFERÈNCIA PÚBLICA A CÀRREC DEL

Dr. Laureà Dalmau i Plá

Diputat per Girona a la Generalitat.

Versarà sobre:

El Pervindre del Catalanisme

ADAGIS ROSSELLONESOS REFERENTS AL MES D'ABRIL

Abрил,
aigua mil.
Pluja d'abril
i fred de tardor,
solen fer l'any
bo i millor
Sant Francesc seré
any de fruita.
Sant Vicenç
treu la boira dels torrents.
Per Sant Benet
cada cu-cut canta en son indret.
Per Sant Jordi
l'espiga a l'ordi.
Per Sant Marc
el llop ja és nat.
Per Santa Catarina
l'avellana és mitja;
per Santa Magdalena
l'avellana és plena.
Per l'abril
cada gota en val mil.
Si el tres d'abril
el cu-cut fa piu piu,
o és pres o no és viu,
o bé sent mal estiu.
Per l'abril
no et taquis ni un fil

SAN JORDI DESVALLS

Para mañana, día 10, está convocada sesión municipal al objeto de aprobar el proyecto y presupuesto para la construcción de escuelas municipales. Al efecto, acudiré a la reunión el arquitecto gerundense don Emilio Blanch, autor del proyecto. Esperamos que definitivamente quedará solucionado este asunto, que el pueblo tanto anhela ver realizado.

Ha sido depositada en la sucursal de la Caja de Ahorros de Torroella de Montgri, la cantidad de 25.000 pesetas, propiedad de este Ayuntamiento.

El Ayuntamiento del vecino pueblo de Garrigolas ha obtenido del Gobierno la creación de una escuela para niños, lo que era muy conveniente en aquella población, por existir sólo una escuela mixta, que está a cargo de una profesora. El expresado Ayuntamiento tiene ya preparado el local y adquirido el material escolar. Según nuestros antecedentes, en breve será nombrado el maestro que ha de prestar sus servicios en aquella escuela.

Para el próximo día 14 de abril, primer aniversario del advenimiento de la República, el Ayuntamiento ha dispuesto que los escolares de ambos sexos sean obsequiados con un lunc, el cual tendrá lugar a las tres y media de la tarde en la plaza de la

República. Asimismo, también ha acordado hacer público para que todo el pueblo se asocie a tan patriótica fiesta. Por su parte, el Centre Català Republicà, juntamente con la sociedad recreativa "Juventud Jordiense", ha organizado diversos actos, cuyo programa se hará público oportunamente. Sin embargo, podemos anticipar que en el local de la Juventud Jordiense se celebrará un acto artístico-literario, que consistirá en poner de manifiesto la importancia de la fiesta, la cual correrá a cargo del presidente del "Centre" y juez municipal, don Juan Joher. Además, el joven Juan Batlle leerá unas cuartillas alusivas al acto y se recitarán algunas poesías.

Finalmente, se inaugurará la sección dramática de la expresada sociedad recreativa, poniéndose en escena las divertidas obras "L'hereu Pruna", "Nit de Reis" y "Mala Nit".

AIGUA ORION

DE LES

TERMES ORION

Prodigiosa aigua verge

formada per síntesi natural en les entranyes de la terra

La més fluorurada del món

Dipositari a Girona:

Rambla Llibertat
COLMADO CANADELL

PARA LA NIÑA CONCHITA PUIG

Eres la joya querida que una madre enternecida besa con dulce primor. Tu devuelves la caricia con la sin igual primicia de tus manitas de flor. Son tus dedos juguetones, cofrecito de ilusiones para tu dulce mamá. Mientras besen tus mejillas y te sientan en rodillas como un ángel vivirás. Como un ángel en la vida. ¡Dichosa edad primitiva que es sólo un sueño vivir! Hoy gozando todavía de la edad de más valía bendigo tu sonreír.

PEPUS

Gobierno Civil

El conflicto de Palamós.— Sigue en el mismo estado el conflicto de Palamós. El Gobernador pensaba trasladarse esta mañana en dicha población, a requerimientos de los interesados en la solución del conflicto, pero, después de una reunión celebrada esta mañana en la Alcaldía bajo la presidencia del alcalde accidental señor Pulg, se han manifestado criterios tan divergentes y contradictorios, que la resolución se ve ahora más lejos que antes de dicha reunión; en vista de esto y por consejo de los mismos que le habían requerido, el señor Ametlla ha desistido de su viaje a Palamós.

Las operaciones de carga y descarga del puerto, se verifican con poco personal, pero ordenadamente, sin que deba lamentarse el más pequeño incidente.

Las fiestas del día 14.— A requerimientos del Sr. Comisario de la Generalidad y del Sr. Gobernador civil, el orfeón "Cants de Pàtria", cantará el día 14, aniversario de la proclamación de la República, diversas composiciones ante los niños de la Casa de Asistencia y Enseñanza.

Dicho orfeón, a ruegos del Gobernador civil, había ya ofrecido su entusiasta concurso para participar juntamente con otros coros, en las fiestas públicas en conmemoración del advenimiento del nuevo régimen, por cuyo motivo el Gobernador ha expresado su gratitud al Director y Junta de dicha entidad coral.

Diferencias resueltas en el Consistorio de Olot.— El Gobernador civil estuvo ayer en Olot presidiendo una reunión de la mayoría consistorial, con el fin de resolver algunas diferencias que por cuestiones de procedimiento habían surgido en la misma. Después de un extenso cambio de impresiones, quedaron solucionadas todas las divergencias existentes.

Prórroga para recoger las armas.— El Gobernador ha acordado conceder un plazo hasta el día 20 de este mes, para que todos los que entregaron armas de fuego cortas y largas rayadas, puedan recogerlas en la Comandancia de la Guardia Civil, previa presentación de la licencia correspondiente y guía de pertenencia, advirtiéndole que los que dejen de efectuarlo, se entenderá que renuncian a las mismas, procediéndose a su destrucción.

ESPLENDIDO auto pull-man, matrícula 4762, de 30 plazas, todas de cara a la marcha, gran lujo y gran confort, propio para toda clase de excursiones. — Para encargos: Manuel Casademont (a) Medià. — Droguería Martín Rotllán, Subida Puente Isabel II.— Precios sin competencia.

EN EL SALÓN PARISIÉN se necesita buen peluquero para señoras. Santa Clara, núm. 8

Crónica

Actes polítics pel dia 12

A les 7 de la tarda, a la Biblioteca Municipal, conferència a càrrec de la Diputada a Corts per Badajoz

Margarida Nelken

Tema: "Les Musses del Romanticisme espanyol".

A les 10 de la nit, al Centre d'Unió Republicana

Acte feminista

Oradors:

Albert de Quintana
Miquel Santaló
Margarida Nelken
Els actes seran públics.

Noticias

El agua de Montjuich.— Ha estado en esta ciudad, nuestro amigo don José Hortal, quien, como dijimos en anteriores ediciones, es un enamorado de la ciencia geológica, a la cual dedica algunos estudios, habiendo realizado, en otras poblaciones, algunos trabajos sobre alumbramiento de aguas con buenos resultados.

Ese hombre dijo que casi podía asegurar que, cerca donde se construye la escuela de Pedret, en la montaña de Montjuich, hoy propiedad del Ayuntamiento, pasaba una corriente de agua subterránea abundante.

Y nosotros añadimos que los ancianos de aquel barrio recordaban que por allí, cerca del fortín, había habido una fuente, y el señor Hortal ha hallado dicha fuente completamente abandonada y olvidada.

Opina dicho señor que de esta fuente podrían sacarse solamente dos mil litros de agua en 24 horas.

Afirma también que cerca de donde se construye la escuela pasan tres corrientes de agua a 12 metros de profundidad, con bastante abundancia para todas las necesidades de la escuela.

Ha dejado un plano al Ayuntamiento señalando sus optimismos.

Otros señores que hemos consultado dudan de todo ello, y dicen que aquella fuente podría haber sido una cisterna, es decir, algún depósito de agua llovediza, puesto que hay aun restos de mampostería.

Está bien.

Pero hay en contra de esta tesis, el que en las casas de la parte baja de Montjuich, el agua de los pozos

es abundantísima, y que al efectuar las obras de la central eléctrica de Pedret, los obreros descubrieron una corriente de agua bastante abundante que desembocaba al río, y suponían que venía de la montaña.

Con todos estos datos, unos en pro y otros en la duda, creemos que sería conveniente, si no fuera muy costoso hacer algunos estudios de investigación en serio.

¡Es tan complicada y seductora la historia de la geología, que creemos que por rutina no se deben dejar de poner en práctica sus métodos modernos!

A nuestro amigo el distinguido publicista don Joaquín Pla, quien, como nosotros formaba parte de la Comisión de Fomento del Ayuntamiento anterior, y como nosotros enmarcamos del emplazamiento de la escuela del barrio de Pedret, nos dignamos pedirle su autorizada opinión sobre esta materia, seguros de que nos veríamos complacidos.

El Ayuntamiento de Castelló Ampurias, vista la imposibilidad de poder comunicar los dos cementerios ha acordado que el 14 del actual, sea trasladados al municipal, los despojos mortales del cementerio civil.

Se ha agravado sensiblemente la enfermedad que le aqueja, el estado de nuestro amigo don Luis Sureda Massa.

Anhelamos sinceramente que los esfuerzos de la ciencia y la victoria de la juventud, tengan un completo éxito para salvar al enfermo.

==*

1.ª Comunió

Mares



Plaça de les Castanyes

Girona

Si voleu veure el vostre NEN ben vestit, visiteu la secció especial de la casa

QUINTANA

El Foment de la Sardana al Riu Illó.— Al "gran vilatge" de Perpinyà, capital de la Catalunya francesa, s'ha constituït una societat pel foment de la nostra dansa en aquelles terres, la qual, tot just nascuda, ja treballa a ferm.

Demà, a les 10 del matí, executada per l'orquestra empordanesa "Ampú Pep", de Figueres, es ballaran sardanes al Passatge de les Varietats.

A les tres de la tarda, en la plaça de braus, es celebrarà un lliut concurs de sardanistes, el qual és esperat amb expectació per l'afició rossellonesa cada dia més nombrosa.

SAFAREIGS DE CIMENT ARMAT

PREUS POSATS SOBRE CAMIO FABRICA

100 litres	20 Ptes.	300 litres	34 Ptes.
150 id.	23 id.	400 id.	44 id.
200 id.	26 id.	500 id.	49 id.
250 id.	29 id.	750 id.	69 id.

Dipòsits per aigua de 100 litres . . . 8'75 Ptes.
Id. id. id. de 100 id. amb tapa. 11'00 id.

ENRIC SAGRERA

FABRICA DE PEDRA ARTIFICIAL

LORENZANA, 36 CARRETERA DE ROSAS
GIRONA FIGUERES

TELÉFON, 367

Antoni Clara Turón

BANQUER

Plaça de la República, 4. GIRONA

CUPONS, VALORS, GIRS. CANVI, DESCOMPOTES, DIPÓSITS, COMPTES CORRENTS, CAIXA D'ESTALVIS, i demés operacions relacionades amb la Banca i Borsa.

S'admeten subscripcions a la propera emissió d'Obligacions del Tresor al 5'50 % lliures d'impostos

Telegrames: Clara Banquer -- Telèfon, núm. 28

Teatre Albèniz

DISSABTE 9: DIUMENGE 10 d'Abri, 1932

SELECTE PROGRAMA "UNIVERSAL" TOTALMENT SONOR

CURRO EL DICHOSO

Interessantísim film rublerf de valentia i emoció, pel famós artista i gran figura de la pantalla KEN MAYNARD.

La notable revista en espanyol

SUCESOS MUNDIALES PARAMOUNT

SEMILLA

EMOCIONANT DRAMA SOCIAL inspirat en la famosa novel·la del mateix títol de CHAS G. NORRIS

Assumptes d'extraordinaria actualitat social.

Es deuen tenir molts o pocs fills?

AFRICA

Deliciosa cinta de dibuixos, pel conill "BLAS"

SALÓ RICAMENT PERFUMAT amb el renombrat perfum Habanita de l'acreditada Casa Molinard de París

Por teléfono

(SERVICIO DE LA AGENCIA FABRA Y DE NUESTROS CORRESPONSALES)

BARCELONA

MULTAS

El Gobernador ha manifestado que ha impuesto una multa de 500 pesetas a un bar donde se jugaba a los prohibidos y nueve multas a otros tantos socios de una sociedad de cazadores de Vilafranca por el mismo objeto.

LA COMPETENCIA DE LAS COMPAÑIAS DE AFICIONADOS

La Comisión Mixta de Espectáculos ha visitado al Gobernador para quejarse de que haya compañías de aficionados que hagan funciones con taquilla, lo que representa una competencia para los artistas profesionales.

LA FIESTA DEL DIA 14

El Fomento del Trabajo Nacional ha enviado una comunicación al Gobernador en la cual le pide que a fin de evitar posibles reclamaciones obreras, publique una nota advirtiendo que el día 14 de abril, aniversario de la proclamación de la República, es fiesta nacional para todos los efectos.

DEL MISTERIOSO CRIMEN DE BADALONA

El Juzgado que instruye el sumario por el crimen de Badalona ha continuado hoy recibiendo declaración a la portera de la casa número 31 de la calle de Rosellón. Esta se ha ratificado en las declaraciones que hizo ayer.

Luego ha estado el Juzgado recibiendo declaración a la hija de la infanta, llamada Rossy, la cual ha dado detalles referentes a la vida de su madre adoptiva pero de la cuestión del crimen no ha podido dar ninguno.

CAREO EN LA CARCEL

Mañana en la cárcel de hombres habrá un careo entre los tres detenidos: Balsano, Eulalia y Mercedes.

LAS REUNIONES DE SINDICATOS. — EL GOBERNADOR NO QUIERE PRESCINDIR DE LA LEY

Un periodista ha preguntado al Gobernador si era cierto que se había denegado permiso a algún sindicato para celebrar reunión y él ha contestado que estaba en la misma buena disposición de siempre pero que se ha de cumplir la ley y que no puede prescindir de ella aunque a algunos sindicatos les convenga no cumplirla.

Ha expuesto el Gobernador el caso de que se presentó una instancia pidiendo permiso para celebrar una reunión, con nombre y domicilios que luego la policía comprobó que eran falsos.

MADRID

SE ESTA PREPARANDO UN ACTO PARA PEDIR LA DISOLUCION DE LAS CORTES CONSTITUYENTES

"Acción Nacional" está preparando un acto a celebrar en el mes de mayo en el local de más capacidad de Madrid y en el cual tomarán parte todos los partidos de derecha para pedir la disolución de las Cortes Constituyentes por entender que ya han terminado su cometido.

EL EXITO DE LA PROXIMA OPERACION DE CREDITO SE DA POR DESCONTADO

En los círculos financieros se da por descontado el éxito de la próxima operación de crédito que se anuncia para el martes, de 500 millones de pesetas.

Las Cajas de Ahorro y las compañías de seguros tienen pedido por valor de 200 millones de pesetas; el Banco Hispano Americano y el Banco Español de Crédito por valor de 50 millones cada uno; la Banca Urquijo, el de Bilbao y el de Vizcaya, por valor de 25 millones cada uno. Otros Bancos y entidades de crédito regionales, tienen pedido entre 5 y 10 millones.

PARECE QUE PRONTO ESTARAN EN PODER DE LA POLICIA LOS AUTORES DEL ASALTO DE AYER A UN BANCO

Los trabajos de la policía para el descubrimiento de los autores del atraco de ayer contra el Banco de Vizcaya en la sucursal de la Glorieta de Atocha continúan activamente, creyéndose que la detención del chófer dará mucha luz porque caen muchas sospechas sobre él de haber tomado una parte activa.

Por la noche, fué detenido en la Puerta del Sol un individuo sospechoso y al cual uno de los chicos que presenciaron el asalto le pareció reconocer como uno de los atracadores, pero nada lo ha confirmado. Se trata de un indeseable pero que no ha participado para nada en el hecho de referencia.

LERROUX, OPINA

El señor Lerroux hablando de la anunciada reunión de las minorías parlamentarias que apoyan al Gobierno, dijo que le parecía una idea muy acertada y necesaria cuando el Gobierno se dispone a emprender una obra parlamentaria de empuje. Dijo que naturalmente que asistirá al banquete del día 14 que da el señor Azaña con motivo de la conmemoración de la República. Explicó que había ido a cumplimentar al Presidente de la República y al Jefe del Gobierno para invitarles a las fiestas que prepara el Círculo de Bellas Artes, porque — añadió sonriendo — aunque muchos insistían en que no, yo mantengo relaciones muy cordiales con el Sr. Azaña. El señor Lerroux pronunciará mañana un discurso en Ciudad Real.

SENTENCIA ABSOLUTORIA CONTRA UNOS EX MINISTROS

Parece que el Tribunal Supremo ha pronunciado sentencia en el pleito promovido por el registrador de la Propiedad Sr. Sánchez Vilches contra los ex ministros de la Dictadura. La sentencia es absolutoria para los ex ministros y a más se condena al planteador al pago de las costas.

BOFETADAS EN SEVILLA

Sevilla. Entre estudiantes de la F. U. E. y católicos se repartieron bofetadas porque aquellos iban a provocar a los otros, fijando carteles relativos a una fiesta que organiza la F. U. E. Hubieron bofetadas y dos costusos.

PRESENTACION DE CARTAS CREDENCIALES

Esta mañana presentó sus cartas credenciales al Presidente de la República el nuevo ministro de Bulgaria señor Bartolós.

El lunes hará lo mismo el nuevo Embajador de Bélgica.

OBSEQUIO AL SEÑOR ALCALA ZAMORA

El Presidente de la República recibió a una comisión de Ayuntamientos de Córdoba que le ha hecho entrega de un álbum en pergamino en el que aparece una vista de la casa del señor Alcalá Zamora en Priego.

DECRETOS DE AGRICULTURA

A la una y media de la tarde estuvo en Palacio el ministro de Agricultura señor Domingo, al objeto de someter

a la firma del Presidente varios decretos.

VISITAS AL JEFE DEL GOBIERNO El Jefe del Gobierno señor Azaña ha recibido la visita de varios militares y de la del Gobernador del Banco de España.

REUNION DE COMUNISTAS SORPRENDIDA POR LA POLICIA

La policía ha sorprendido en una taberna una reunión clandestina de comunistas, habiendo puesto siete de los que la formaban a disposición del Juzgado de Guardia.

ALBORNOZ NO HA SALIDO A HACER PROPAGANDA

El ministro de Justicia señor Albornoz no ha salido hoy para la propaganda que debía realizar en Pontevedra y Coruña.

A GINEBRA

Ha marchado a Ginebra el director de política del ministerio de Estado don Julio López Olivares.

TRANQUILIDAD EN VALLADOLID

El subsecretario del ministerio de la Gobernación ha dicho a los periodistas que había tranquilidad completa en Valladolid.

ACTIVIDAD ESCOLAR

En los centros docentes se ha reanudado hoy la actividad escolar, excepto en la Universidad donde se reanudarán las clases el próximo lunes.

EL EJERCITO TOMARA PARTE EN LA FIESTA DEL ANIVERSARIO DE LA REPUBLICA

El Ejército tomará parte en la fiesta del 14 de abril, aniversario de la proclamación de la República.

En el Paseo de la Castellana se celebrará un brillante desfile militar, en el que tomará parte toda la guarnición de Madrid, el cual será presenciado por el Presidente de la República y por el Gobierno.

EL PROGRAMA DE LAS FIESTAS DEL PRIMER ANIVERSARIO DE LA REPUBLICA

Se ha publicado el programa de los festejos que se celebrarán con motivo del aniversario de la proclamación de la República.

Las fiestas comenzarán en Madrid mañana domingo y durarán hasta el domingo día 17 inclusive.

EXTRANJERO

DETENCION DE UN FAMOSO ESTAFADOR

Lisboa, 9.— La policía ha detenido al famoso estafador griego Panaskavopol, bdsado por la policía de distintos países.

GENERAL QUE DIMITE UN IMPORTANTE CARGO

Río Janeiro, 9.— El general Asis Brazil, interventor general del Estado de Santa Catalina ha presentado la dimisión del cargo.

LOS TALLERES DE AUTOS TALBOT, DESTRUIDOS EN GRAN PARTE POR UN INCENDIO

París, 9.— Un voraz incendio ha destruido gran parte de los talleres de la fábrica de automóviles Talbot, en Suresnes. Las pérdidas se evalúan de ocho a diez millones de francos.

ESPAÑA EN LA COMISION INTERNACIONAL DEL TRABAJO

Ginebra, 9.— Se ha reunido la Comisión Internacional del Trabajo para examinar los diferentes informes de la Comisión sobre paro forzoso. El delegado español Sr. Sánchez Barnedo notificó que España había ratificado otros catorce convenios internacionales con lo que se eleva ya a 29 el número de los mismos.

"EN EL UMBRAL DE LA NUEVA ESPAÑA"

París, 9.— El diario "La Volonté" publica un artículo firmado por don Eduardo Guyot titulado "En el umbral de la nueva España", en el que da cuenta de una entrevista sostenida con el señor Alcalá Zamora.

El Presidente de la República hizo presente su sincera amistad con Francia y puso de relieve que el anhelo de España es trabajar para todo cuanto sea obra de paz.

LA POLICIA INGLESA EN LA INDIA HACE FRENTE A LA MULTITUD CON LAS ARMAS

Allahabad (India), 9.— La policía se vió obligada a hacer uso de las armas par ahacer frente a la actitud de la multitud que en forma violenta intentaba invadir la zona residencial prohibida por la policía. El número de víctimas no es conocido, aunque se considera importante.

En la contienda preliminar que hubo con el pueblo resultaron dos magistrados heridos de pedrada y un policía herido a consecuencia de la explosión de un artefacto.

FLANDIN Y LOS EXPORTADORES FRANCESES REGRESAN DE LONDRES

París, 9.— El ministro de Hacienda señor Flandin acompañado de los expertos franceses que asistieron a las deliberaciones de la Conferencia de las cuatro potencias llegaron anoche pasada de Londres.

Esportives

"Badalona F. C." — "Girona F. C."

Primer partit del Torneig "Copa Llevant". Els nostres aficionats poden donar-se per satisfets, ja que mercès a les gestions i l'activitat desplegades haurem presenciat una temporada completa, i haurem vist desfilar sense intermitències pel terreny de Vista-Alegre, els més destacats onze de Segona Categoria i valuosos equips de la Primera.

El Torneig que demà comencem ofereix per a nosaltres un interès molt més accentuat que l'adès finit de la "Copa Generalitat", ja que el fet de trobar-nos en idèntica categoria que la majoria de contrincants, ens dona moltes més probabilitats d'èxit quant als resultats.

L'equip que demà ens visita és el "Badalona F. C." No cal fer un eulogi de l'equip levantí. Recent guanyador de la "Copa Generalitat", en el darrer partit jugat contra el "Martínez", equip al qual inflingi una dura derrota, demostrà novament la seva gran valua, unànimament reconeguda per la premsa barcelonina.

Segons notícies, demà presentará: Florenza, Borràs, Martín, Font, Espuny, Mena, Bentancourt, Fargas, Castro, Campabadal.

El "Girona" li oposará: Puig, Martinell, Oriols, Vilar, Comes, Flavià, Ferrer I, Pueyo, Clara, Escuder, Ferrer II.

Abans jugaran l'"Armentera F. C." i el Reserva del "Girona". — R.

La Junta directiva del Girona F. C. ens ha remès una nota en la que ens prega la inserció de l'equip "B" que contra l'Armentera ha de jugar demà a tres quarts de tres:

Boix, Teixidor, Dispés, Ayats, Simon, Pla, Juvé, Amadeu, Miquel, Trias i Tarradellas.

Demés ens ha comunicat que encara que hi hagi dos encontres els preus seran els de costum.

SE VENDE tienda de comestibles situada en punto céntrico.— Razón, Minali,4.

COMARCAL

PUIGCERDA

La nota saliente de la semana la ha constituido la tasa impuesta por la Junta municipal de abastos, la cual ha suscitado una infinidad de comentarios, a cual más sabroso.

A raíz de ella, los tocineros han suspendido la matanza y presentando al Ayuntamiento nuevos precios de venta, por considerar ruinosos los de la tasa establecida.

Visto el constante aumento sufrido por la materia prima, los dueños de cafés y establecimientos análogos, así como también las directivas de las sociedades locales, acordaron que, a partir del primero de este mes, el precio de la taza de café sea de cuarenta céntimos en vez de treinta, como hasta ahora se venía pagando.

Para el día 9 del corriente está señalada la boda en la ciudad de Barcelona, de nuestro paisano y buen amigo don Salvador Vidal Rusell, con la gentil señorita Ernestina Pahul Vernis.

El pasado jueves se unieron en matrimonio en la capilla de la sacristía, el joven don José M. Vila Margall, de Gerona y la simpática señorita Dolores Puig Caralps, de ésta.

El lunes día 4, amaneció nublado



Con el uso combinado de elixir y pasta conservará los Dientes Blancos y Brillantes Pida siempre



y sobre las diez de la mañana, empezó a llover con bastante intensidad, hasta bien entrada la noche, que empezó a nevar, amaneciendo el día siguiente con la campaña competamente blanca de nieve. Por dicho motivo, la temperatura ha bajado mucho; el tiempo sigue inseguro.

Del Carnet

Procedente de Figueras, ha llegado a Gerona, en unión de su distinguida esposa, nuestro estimado amigo don José Raffels, interventor de Hacienda que había sido en esta Delegación provincial.

Los señores de Raffels han fijado su residencia en nuestra ciudad. Sean bienvenidos.

LA CANASTILLA DE ORO

DE JOSÉ SARQUELLA Tiene el gusto de ofrecer a su distinguida clientela, la nueva colección de sombreros señora y niña, de esta temporada.

Letras de Luto

El entierro del cadáver de la que fué virtuosa dama, doña Ana Orench Fornés, digna esposa de nuestro querido amigo don Joaquín Tordera, verificado ayer, resultó una imponente manifestación de sentimiento y de simpatía. Reiteramos nuestro sentido pésame al desconsolado señor Tordera y de su familia.

Empordanesos al Vallespir.— Una cincuentena de joves i senyorettes de Figueras, han organitzat per a demà, una excursió al Vallespir, visitant Muelhús, Ceret, Amelie-les-Bains, Arles-sur-Tec, Prats de Molló i altres poblacions d'aquella pintoresca comarca de la Catalunya francesa.

El banquete que se celebrará el próximo jueves día 14 en los amplios salones del "Centre d'Unió Republicana", para conmemorar el primer aniversario de la proclamación de la República, constituirá un acto grandioso: lo demuestra la demanda de tickets para concurrir al mismo.

Para poder determinar con precisión el número de asistentes al acto, y con el fin de que no queden sin asiento algunos de nuestros amigos, conviene que se apresuren a dar su adhesión o recoger la tarjeta en la Secretaría del "Centre d'Unió Republicana", a ser posible, mañana mismo.

G. E. i E. G. Conferencia ajornada

La conferencia que debía donar demà diumenge a les onze, als Banys Arabs, l'arquitecte gironí Sr. Rafel Masó, quarta del cicle organitzat enguany pel Grup Excursionista i Esportiu Gironí, per causes alienes a la voluntat dels seus organitzadors ha calgut ajornar-la per uns dies.

La conferència es celebrará el diumenge següent, dia 17 d'abril, a les onze del matí.

La Lliga Amateur de la F. C. F. A. ha organitzat per aquest vespre, a les 8 de la vetlla, a l'estatge del F. C. Girona, Rambla de la Libertat, 38, una conferència sobre la Mutual Esportiva de Catalunya, que anirà a càrrec del Dr. Emili Moragas, Director de dita Mutual, qui demostrarà la conveniència de que tots els clubs de Catalunya pertanyin a la mateixa. El Consell Directiu de la Lliga Amateur recomana a tots els clubs que no deixin d'assistir a dita conferència, car és molt convenient que els directius coneixin tots els avantatges que reporta la inscripció de clubs jugadors a l'obra humanitària que es proposa realitzar la Mutual Esportiva de Catalunya.

SALON GRAN-VIA

SÁBADO 9 Y DOMINGO 10 ABRIL 1932 FORMIDABLE SUCCÉS CINEMATOGRAFICO

GRANDIOSO ÉXITO DE LA DIVERTIDA COMEDIA PARAMOUNT TOTALMENTE EN ESPAÑOL

¿Cuándo te suicidas?

Un asusto tan original como chispeante, una sucesión ininterrumpida de situaciones a cual más cómica y divertidas, una serie de bellas canciones, entre las que destaca la humorística marcha de «CHICAGO» y un reparto verdaderamente excepcional, con la Novia de España IMPERIO ARGENTINA a la cabeza y MANUEL RUSSELL FERNANDO SOLER, JOSÉ ISBERT, CARMEN NAVASCUES y ENRIQUE DE ROSAS a su lado, ha cende esta cinta Paramount en español una de aquellas producciones que el público pide, que el público quiere, que el público aplaude.

RIPOLL

Mencions honorífiques. — Les han obtingudes en el concurs XXXIV del "Suplemento infantil de "Las Noticias" de Barcelona els nens de l'Escola nacional graduada que a continuació relacionem:

Joan Prat, Francesc Matabosch, Ramon Mas, Francesc Sadurni, Joaquim Viñas, Felip Abel, Jaume Ylla, Pere Casas, Llorenç Guillaumes, Joan Bartrina, Andreu Roca, Felip Prat Badia, Joan Pla, Felip Prat Fontanet, Francesc Bertran, Ignasi Sadurni, Josep Pla, Eduard Soler, Ramon Jordá, Josep Prat, Anton Campalans, Martí Esturi, Jaume Vilalta, Cecili Sala, Ramon Ros, Remigi Monforte, Jaume SSuroca, Joan Altarriba, Jesus Montiel, Josep Pons, Manuel Bosch, Anton Carbonell, Joan Cervera, Daniel Albrich.

Una vegada més la nostra cordial enhorabona.

Sementals. — Dissabte de la setmana passada arribaren els quatre caballs i l'asse eugasser que constitueixen la parada destinada pel Dipòsit d'Hospitalet per a la campanya

d'aquest any, installant-se seguit a l'edifici de que disposa Ripoll al efecte.

Naixement. — La esposa del nostre amic i directiu d'Esquerra Republicana de Ripoll En Francesc Ordeix Na Maria Freixa ha lliurat feliçment un xamós nen. Desitjem al matrimoni amic, tota classe de ventures.

AJUNTAMENT

Sessió del dia 1 d'abril Assistents: l'Alcalde senyor Casals i els regidors Bonnin, Morera, Castell i Moreno.

Altre vegada quatre i el Cabo.

Ordre del dia

Es llegeix un acta de la qual consta que, en compliment de lo acordat per la Corporació, el dia anterior cessà en el seu càrrec l'Administrador del Cementiri don Esteve Vilas, lliurant a les Oficines municipals tot lo corresponent a aital Administració i en la qual literalment es diu que "el Secretari que useriu té a molta satisfacció de fer constar el perfecte servei de comptabilitat i administració portat a cap pel senyor Administrador cessant don Esteve Vilas i Trasfi." Enterats

sense satisfacció.

S'acorda pagar el concessionari de les obres de la palanca del Gorg de la Vega, don Ricard Martí la quantitat de 3.037 pessetes import de les obres efectuades durant el mes de Març.

D'acord amb lo que proposa la Comissió d'Hisenda s'acorda que l'arbitri que ha de satisfer don Miquel Ros és el de dues pessetes l'any per cada vehicle que posi en circulació per a esbarjo de la mainada.

S'acorda a proposta de la Comissió d'Hisenda, l'aprovació i pagament de varis comptes i factures.

També s'acorda, en virtut d'una comunicació del Conseller de Justícia de la Generalitat, don Pere Comes, —no confondre— demanar al Govern que concedeixi un altre any per a revisar i declarar lesius els acords presos per les Corporacions durant la dictadura.

Es donà compte d'una comunicació del Governador militar de la provincia trasladant-ne altra del Ministeri de la Guerra demanant que l'Ajuntament declari si es conforma en que li sien cedits els terrenys que l'Estat tenia destinats a Caserna, amb la condició de disfrutar-ne a precari i de revertir-los a l'Estat si mai aquest els necessita, sense dret a indemnització de cap mena. S'acorda.

Precis i preguntes

El senyor Castell denuncia que un "inquilino" que ha hagut de marxar de la casa que s'ha d'aterrar al carrer de Sant Pere se n'ha anat a viure a un altre que també reuneix males condicions i demana que es sigui seriós en castigar els propietaris que deixin ocupar vivendes que no estiguin en condicions i que es facin complir amb tot rigor les lleis de Sanitat.

La Presidència i el senyor Bonnin li fan veure els inconvenients que hi ha per la manca de vivendes, i com sigui que el senyor Castell insisteix la Presidència diu que procurarà compaure'l, carregant tots amb la responsabilitat.

El mateix senyor Castell demana que s'obligui a posar voreres en els llocs on no n'hi ha. La Presidència li contesta que es farà.

I s'aixecà la sessió.

El Corresponsal

CINEMATOGRAFIA

SALON GRAN VIA

¿Cuándo te suicidas?

Quando un hombre está muy desesperado lo primero que piensa es en el suicidio. Sin embargo, si las circunstancias le obligan a cumplir este intento, se rebela con todas sus fuerzas. Este caso es el del protagonista de la divertidísima comedia Paramount "¿Cuándo te suicidas?", en la que el graciosísimo Fernando Soler se ve obligado a suicidarse, por cualquier medio a su alcance, después de haberse casado con la bellísima Imperio Argentina, a la que obligatoriamente debe dejar viuda para que otros as de la interpretación y de la risa —el incomparable Manuel Russell— cobre una cuantiosa herencia.

¿Cómo se desenvuelve todo este complejísimo asunto, todo este enredado lío? La respuesta nos la da el argumento de "¿Cuándo te suicidas?", uno de los más originales y formidablemente humorísticos que jamás se han llevado a la pantalla.

La gente quiere reir

Hasta la fecha, las películas que en nuestra lengua han obtenido mejores éxitos, han sido aquellas que, respondiendo al gusto del público, le han ofrecido asuntos eminentemente cómicos, rebosantes de gracia, de ironía, y de fino humorismo. Fué este el caso de "Su noche de bodas", la cinta que hasta hoy ha obtenido un mayor triunfo en nuestras pantallas. Y en "¿Cuándo te suicidas?" el caso se repite.

Un asunto tan original como chispeante, una sucesión ininterrumpida de situaciones a cual más cómica y divertidas, una serie de bellas canciones, entre las que destaca la humorística marcha de "Chicago", en fin, un reparto verdaderamente excepcional, con la novia de España —Imperio Argentina— a la cabeza, y Manuel Russell, Fernando Soler, José Isbert, Carmen Navascues y Enrique de Rosas a su lado, hacen de esta cinta Paramount en español una de aquellas producciones que el público pide, que el público quiere, que el público aplaude.

Un gran artista en un film Paramount Enrique de Rosas, el colocal artista argentino e internacional que tan

estupendos éxitos ha alcanzado siempre que se ha presentado en nuestros teatros, fué repetidamente requerido para ingresar en las filas de los actores de la pantalla. Sin embargo, nunca quiso abandonar una actividad por otra, ni tampoco mezclarse en jérase que, no un temor pero sí una prevención especial le impedía acercarse al tomavistas.

Esta prevención o repugnancia ha sido vencida. El advenimiento del cine hablado, y especialmente la implantación de las películas en español, han traído a Enrique de Rosas, actor del cine como de la escena, ello que sobradamente demostrado en el gloriosísimo papel de judío usurero que representa en "¿Cuándo te suicidas?" film Paramount del que es protagonista la deliciosa Imperio Argentina.

Bosch Masgrau J.M. MÉDICO Tisiólogo del Hospital Prov. MEDICINA GENERAL ENFERMEDADES DEL CORAZON Y PULMONES CONSULTA De 11 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde PLAZA DEL OLI, 2 PRAL GERONA TELÉFONO, núm 251

RICARD SAGUER I CANAL METGE OCULISTA amb estudis en els Hospitals de París "Hotel-Dieu" i "Quince-Vingts", destinat aquest últim, exclusivament a malalties d'ulls, ofereix els seus serveis a la casa número, 3 del carrer de Ciutadans. CIUTAT DE GIRONA

La Auto-Skala

busca automáticamente todas las estaciones.



Un niño sintonta en un momento todas las estaciones de Europa. El mundo entero en su propia casa, bajo la presión de sus dedos.

TELEFUNKEN 340 W. L. El más moderno receptor con altavoz

Triple circuito seleccionado de 5 válvulas con sintonización automática, 200.000 mts regulador con 5 tocos, antena de rad, contactos de platino, interruptor termo-automático para casos de sobretensión. Altavoz dynamo de gran pureza y sonoridad en caja de abstracción finamente acabada. Para corriente alterna de 90 a 240 v.

Este receptor representa un gigantesco esfuerzo del cuerpo técnico de TELEFUNKEN, que con sus vastos recursos financieros e industriales ha creado el mejor receptor para 1932

PIDA UNA DEMOSTRACIÓN GRATUITA A NUESTROS AGENTES AUTORIZADOS

RADIO TELEFUNKEN

Representante exclusivo: Electricidad y Suministros de MATEO REGÁS, Abeurado, 3, 5.— Gerona, Teléfono 41.

Granja Avícola Sta. María de Ripoll RIPOLL. - Teléfono, 21. Polluelos y huevos para incubar de pura razas seleccionadas. RAZAS: Prat Leonada, Castellana Negra, Rhodis Roja. PRECIOS Y ENCARGOS: En Gerona: Pedro Roura, Recadero en Camión, Rambla Libertad, 21. - En Figueras: Casa Fábregas, Rambla 11 y en Calle Vilafant, 7. - En Olot: Casa Charlot, Paseo del Parque

CIMENT "FERRO" és la base de la bona construcció i és el millor que es coneix en baratura i rendiment. DEMANEU PREU A PERE CARRERA Carrer del Güell, núm. 52 [Propietaris] [Exigiu-lo] LES PARAULES NO VALEN RES DAVANT DELS FETS.

Bernardo Elcarte ESPECIALISTA en las enfermedades del OÍDO, NARIZ y GARGANTA. CONSULTA: DE 3 A 7 DE LA TARDE. Calle de Santa Eugenia, 1, 1.º Los avisos fuera de dichas horas en el Hospital Militar.

Casa TORRELLAS Rambla Libertad, 30 - GERONA Confecciones para Caballero y Niño. Trajes para Niño desde Ptas. 8'00. Trajes para Niño forma Marinera » » 11'00. Trajes dril para Caballero » » 16'50. Trajes dril gabardina Caballero » » 25'00. Trajes estambre » » 55'00. Trajes azul mecánico » clase retor » » 17'50. Granotas azules » » » » 13'00. Pantalones americanos » clase extra » » 11'00. Guarda Polvos » » » » 8'00. » » blancos » » » » 13'00. Americanas blancas Smokin para Camareros » » 11'00. Pantalones para Niño de todas clases. » » 2'75. Pantalones para Caballero » » 5'50. Clases Extras. - Confección Garantida -- SASTRERIA A MEDIDA -- Géneros de las más acreditadas fábricas de Sabadell, con los dibujos de las más altas Novedades para la temporada de verano y entre tiempo, desde Ptas. 80. La Casa que vende más barato y sirve las mejores calidades. PRECIO FIJO